



横浜市立富岡東中学校

学校だより

第10号

発行日：令和 5年 1月27日

新しい年に希望をもって

校長 矢田 弘

新しい年を迎えました。まもなく1月も終わりに近づきますが、保護者の皆様、地域の皆様、本年もどうぞよろしくお願いいたします。

寒い日が続いています。日本海側では昨年未から大雪に見舞われ、大きな被害がありました。私たちの住む横浜は雪が降ることはとても少ないのですが、厳しい寒さが続いています。1月20日（金）は大寒（だいかん）でした。大寒は二十四節気の第24節目で一年の最後の節気です。大寒と小寒は合わせて「寒の内」と呼ばれていて、寒の内は1年のなかで一番寒く、全国で最低気温が記録される時期でもあります。この時期には、「寒仕込み」や「寒稽古」などの伝統行事が残っている地域もあるようです。

寒さとともに、空気も乾燥してくるので、かぜやインフルエンザが流行する時期でもあります。特に、新型コロナウイルス感染症とインフルエンザの同時流行が心配されています。引き続き、この3年間続けている感染症を防ぐ行動を徹底したいですね。二十四節気では1年の始まりは立春です。春が待ち遠しくなります。

さて、1月10日に3学期の始業式を体育館で行いました。3年ぶりに全校生徒が体育館に集まりました。全校生徒が体育館で校歌を歌うのも今の生徒たちは初めてです。マスクをして可能な限り距離をとっての斉唱でしたが、びっくりするほど素晴らしい歌声でした。昨年10月に合唱コンクールを実施できたことは大きいのだなと実感しました。また、私が話している時には、だれもがしっかりと顔を上げて、話を聞くことができました。初めて全校が集まった集会でしたが、きちんと取り組む姿勢ができていくことがうれしくなりました。

新年は節目として気持ちを新たに、1年間の目標や抱負を設定するのに絶好の時期です。始業式でも全校生徒にそのような話をさせていただきました。また、私が生徒向けに書いている「校長室だよりONE PIECE」のタイトルの意味を話し、失敗を恐れずに様々なことにチャレンジしてほしいという願いも伝えました。積極的にチャレンジして、仮にうまくいかなかったとしても、それは次につながります。しかし、「チャレンジしなかった、やらなかった」ことは後悔として残るだけです。生徒の皆さんには、迷ったときには積極的な道を選んでほしいと願っています。そのような思いが「囧もに 囧らいを囧らく トミヒの生徒」という学校教育目標の実現に繋がるのではないかと思います。

1月19日（木）には、これも3年ぶりに第2学年の職場体験を実施させていただきました。地域の商店や企業、小学校や役所関係の皆様にはコロナ禍にもかかわらず大変お世話になり、感謝申し上げます。とても貴重な体験をさせていただきました。

今年度の卒業式は3月8日に予定されています。3年生は卒業まで1か月余りとなりました。その前に、新たなスタートに向けて、卒業後の自分の進路を決定していくこととなります。中にはすでに推薦入試の面接試験を終えた人もいます。たとえどんな結果になろうとも、前を向いてしっかりと突き進んでほしいと願っています。

2年生は4月からの富岡東中の様々な活動の中心となります。背中で後輩に様々な取組を伝えてほしいと思います。1年生は4月から先輩と呼ばれる存在となります。自分たちがどんな先輩に憧れていたのかを思い出し、カッコいい先輩を目指してほしいと願っています。

2年生 職場体験学習

1月19日（木）、2年生は総合的な学習活動の一環として職場体験学習を行いました。普段の授業とは違った貴重な体験となり、多くのことを生徒は学ぶことができました。

また、事業所の皆様からは生徒の活動の様子について事後アンケートでお知らせいただきました。担当者の方からの指示に従って一所懸命作業に取り組んでいた様子や、元気があってよかったなど、良い評価を多くいただきましたが、挨拶や返事の仕方などまだまだ十分でないというご意見もいただきました。今後の指導に役立てたいと思います。

職場体験を通じて、生徒たちがどのようなことを感じ、学んだのか、紙面の関係上ほんの一部ですが紹介したいと思います。

☆職場体験学習を終えた生徒の感想☆

・教師の皆さんは休み時間でも次の授業の準備をしたりテストの採点をしたりするなど、休みがないぐらい仕事をしているんだと知り、教師という仕事はほんとに大変なんだと学ぶことができました。また人に教える立場なので、長い時間を使って準備や子供がわかるように工夫をしていることを学びました。（小学校）

・職場体験の初めの方に、建物の説明をしていただいたとき、たくさんの方が、金沢区をより良いものにしようとする姿がとてもカッコいいと感じました。何年も住んでいる金沢区ですが、知っていることより知らないことのほうが多かったです。ですから、金沢区のことをもっと知り、もっと興味をもとうと思いました。（行政）

・自分はほんの数時間働いただけで体がへとへとだけど、事業所の方々は私達が体験した時間の何倍も働いてお給料をもらっているから、働いてお金を得ることの大変さを学びました。また、ロビーなどに飾るものを手作りし、季節ごとに変えていることを知って、地域のみなさんの憩いの場となるように工夫してすごいと思いました。（劇場）

・普段から働いている人は見るけど、裏側や工夫をどのようにすればいいのかということを知り、仕事の奥深さがよくわかりました。（美容系）

・どのような仕事も、人に売れる価値を生み出すには努力が必要であるということを知った。例えば私達が体験した箱詰め作業も、社員の方はすばやく流れるような動作で行っていた。この業務を知らない人いると思うし、私も考えたことなかった業務だった。そのような仕事にもプロがあるのだ。自分が価値を提供できる人間になれるよう、これからも努力を重ねていこうと思った。（美容系）

・仕事場での挨拶や礼儀は仕事場に限らず、その環境や人間関係を良くするためにとても重要なことだと感じました。（保育関係）

・最初は公園で一体なんの仕事をするのかわからなかったのですが、実際にやってみて自分たちが今まで当たり前前に遊びに行っていた公園の裏にはこんなに努力をしてみんなに楽しく過ごしてもらうために精一杯のことをしてそれを仕事としてやっているのだと思い、公園に行くときは感謝しようと思いました。（公共施設）

・お客さんの要望に対して、臨機応変に対応することの大変さです。当たり前ですが、お客さんによって欲しい本も聞きたいことも違うので、対応の仕方もたくさん知っていなければならないんだと思いました。（販売）

この職場体験学習を実施するにあたり、地域にある45の事業所の皆様にご協力いただきました。当日だけではなく事前・事後の対応など、地域の皆様のご協力がなければ実現できない教育活動です。コロナ禍で実施が難しいと思われていましたが、なんとか行うことができました。ご協力いただきました各事業所の皆様、地域の皆様、本当にありがとうございました。

来年度実施する際には、またご協力いただけると幸いです。

【ご協力いただいた事業所様】（順不同）

富岡並木学童保育 ほしの子クラブ、横浜市並木保育園、フレンド幼稚園、あい保育園 富岡東、トトロ幼稚舎、横浜市並木第二保育園、金沢ふたば保育園、並木第一小学校、富岡小学校、並木中央小学校、富岡東中学校、横浜市金沢図書館、金沢消防署 幸浦消防出張所、金沢区役所、横浜市環境創造局 下水道施設部南部下水道センター、横浜市消防音楽隊、資源循環局 金沢工場、横浜市富岡八幡公園 こどもログハウス、横浜市緑の協会 長浜公園・海の公園・富岡総合公園、金沢スポーツセンター、横浜緑地（株）新杉田公園、磯子区民文化センター「杉田劇場」、金沢プール、仲はら、ドトールコーヒー ビーンズ新杉田店、レストラン パレ・ド・バルブ、リトルマーメイド 京急杉田店、イトーヨーカドー 能見台店、オーケー 並木店、ローソン 富岡東二丁目店、京急ストア 富岡店、住吉書房 新杉田店、富貴、ユニクロパーク 横浜ベイサイド店、ハックドラッグ 金沢シーサイド店、コストコホールセールジャパン（株）金沢シーサイド倉庫店、神奈川スバル株式会社、横浜シーサイドライン、大和観光興業株式会社、WOOPWOOP（ウープウープ）、コスメディアラボラトリーズ、富岡東地域ケアプラザ



◎個別支援級・区合同学芸会の報告◎

「合同学芸会の思い出」

2年

私は金沢区の合同学芸会で閉会式での「閉会の言葉」の役を担当しました。その時の言葉を書きたいと思います。『私は今日の発表会を観て、とても感動しました。なぜなら、どの学校も今まで一生懸命練習してきた様子が伝わってきたからです。皆さん、これからも何事にもがんばっていきましょう。これをもちまして、令和4年度、金沢区合同学芸会を閉会します』私はこの言葉を当日まで、何度も何度も練習しました。本番では緊張しましたが、大きな声で話すことができました。たくさん拍手してもらい、とても嬉しかったです。

来年もまた、チャレンジしていきたいです。



「金沢区合同学芸会を終えて」

2年

私は合同学芸会に参加しました。開会式では「開会の言葉」の担当になり本番に向けて何度も練習をくり返しました。当日はたくさんの方の前で堂々と話すことができました。富岡東中学校はハンドベルで「アメイジンググレイス」と「小さな世界」を演奏しました。私はリコーダーを担当しました。練習では「ミ・ソ・ソ」の部分できれいな音がでませんでした。しかし、山口先生に指の使い方を教えていただき、本番ではきれいな音が出せました。他の学校の発表もとても上手でした。特に並木中学校のトーンチャイム演奏の音がとてもきれいで感動しました。来年は今年以上にたくさん練習して、みんなを感動させることのできる演奏がしたいです。

生徒会委嘱式

1月9日(火)に体育館に全校生徒が揃って始業式を行った後に、生徒会委嘱式を行いました。校長先生から新生徒会役員7名に委嘱状が渡されました。生徒会本部役員が交代しましたので、代表して新旧生徒会長からそれぞれ言葉をもらいました。



トミヒ維新～新しい風を吹かせよう～

新会長 2年

僕たち生徒会本部は学校をよりよくするために、新しいメンバーで活動を始めました。現在はユニセフの募金や三送会について話し合いを進めています。三年生が卒業すると二年生は最高学年として、一年生は二年生になり「先輩」として学校生活を送ることとなります。これからも「トミヒ」の良いところは維持して、新しいことにも挑戦をして、さらにグレードアップさせて、「トミヒ」でよかったと思えるような学校づくりをみんなで心がけましょう。

2年間ありがとうございました！

前会長 3年

私は、「トミヒ」をより過ごしやすい場所にするために2年間活動してきました。振り返ってみるとこの2年間で様々なことを学ぶことができました。こんな経験ができたのは皆さんの協力があったおかげです。2年間ありがとうございました。そして、新しくなった生徒会本部がきっと、新しい風を「トミヒ」に吹かせてくれると思います。

校内書初め展

冬休みに課題として取組んだ「書初め」が校舎内に掲示されています。その中から「金賞」13点、「銀賞」15点、「銅賞」13点が選出され、そのうち (3年) さんの作品が学校の代表として、横浜市総合文化祭「書写展」に出品されました。また、 (3年) ・ (3年) の作品が学校の代表として、金沢区書初め展に出品されます。



「金賞」の作品

* さんの作品は、撮影時は出品中の為、映っていません。

2月の主な予定

日	曜	主な予定	日	曜	主な予定
1日	(水)	SC	17日	(金)	
2日	(木)	3年学年末試験 1・2年生授業参観・懇談会	18日	(土)	
3日	(金)	2年職業講話、PTA実行委員会	19日	(日)	
4日	(土)		20日	(月)	朝会
5日	(日)		21日	(火)	追検査
6日	(月)	公立志願変更(2/8まで)	22日	(水)	SC
7日	(火)	1・2年定例会	23日	(木)	天皇誕生日
8日	(水)	新入生保護者説明会 15:00 体育館 SC	24日	(金)	3年卒業遠足
9日	(木)	3年私立入試事前指導	25日	(土)	
10日	(金)		26日	(日)	
11日	(土)	建国記念の日	27日	(月)	1・2年生学年末試験
12日	(日)	新入生体操着販売 10:00~12:00 体育館	28日	(火)	1・2年生学年末試験、公立合格発表
13日	(月)	3年公立入試事前指導			
14日	(火)	総務会、公立共通選抜(学力検査)			
15日	(水)	公立共通選抜(面接等) SC			
16日	(木)	公立共通選抜(面接等)			

*行事予定表の訂正：PTA実行委員会の日程が誤っていました。
誤：2月6日(月)
正：2月3日(金)